



# El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | LUNES 6 DE DICIEMBRE DE 2021 | AÑO LVIII | NO. 20,242 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

ESTO



## FINAL INÉDITA ADIÓS PUMAS

Atlas está de vuelta en una final del fútbol mexicano después de 22 años y tras eliminar a los Pumas; ahora se medirá al León en la disputa del título, en una serie que se da por primera ocasión en esta instancia.



NORMAL

## El muro de Europa

La Unión Europea, cansada de recibir migrantes de África, equipa y entrena a la Marina y a la Guardia Costera de Libia para obstruir operaciones de rescate y capturarlos, escribe Ian Urbina.

ANTHONY FAUCI

## Descarta EU un gran grado de gravedad por ómicron

WASHINGTON. La variante Ómicron del coronavirus se ha extendido a alrededor de un tercio de los estados de Estados Unidos, pero la versión Delta sigue representando la mayoría de los casos de Covid-19 en todo el país, dijeron el domingo funcionarios de salud. Aunque la aparición de la nueva variante ha causado alarma en todo el mundo, el Dr. Anthony Fauci, el principal funcionario de enfermedades infecciosas de Estados Unidos, dijo a CNN que no parece que haya un gran grado de gravedad. **Pág. 24**



CORTESÍA TW @REPHOMASMASSIE

## "Santa, por favor trae munición"

KENTUCKY. Mucha indignación generó el fin de semana en redes el congresista estadounidense Thomas Massie al publicar una foto de él y su familia delante de un árbol de Navidad, sonriendo y sosteniendo armas de fuego. El republicano de Kentucky, famoso por oponerse al cubrebocas, escribió: "Feliz Navidad PD: Santa, por favor trae munición". **Pág. 23**



DANIEL GALEANA

PÁG. 9

## SE DISPARA EL ESPIONAJE LEGAL

# Piden intervenir más dispositivos en la 4T

RIVELINO RUEDA

## Las solicitudes del Gobierno para monitorear conversaciones ajenas crecen casi 500%

Aumentó casi 500 por ciento el número de solicitudes de intervenciones telefónicas tramitadas por la Fiscalía General de la República (FGR), tras la autorización de un juez, entre 2019 y 2021.

De acuerdo con una revisión que hizo El Sol de México en la Plataforma Nacional de Transparencia, durante los primeros tres trimestres de 2019 la dependencia que encabeza Alejandro Gertz

Manero tramitó 107 solicitudes de intervención de comunicaciones privadas, mientras que al año siguiente fueron 301.

Ya entre enero y septiembre de este año, la FGR tramitó 609 solicitudes de intervención.

Pese al incremento de las autorizaciones para que la autoridad intervenga las comunicaciones de particulares, la Fiscalía General de la República mantiene la opa-

cidad en cuanto al motivo para realizar este tipo de espionaje.

El pasado 8 de agosto, comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) determinaron que la FGR tiene la obligación de transparentar en la Plataforma Nacional de Transparencia el objeto de la intervención de comunicaciones privadas en la investigación de delitos.

No obstante, en la mayoría de las mil 107 solicitudes de intervención de comunicaciones privadas que publica la institución

comandada por Gertz Manero –correspondientes a 2019, 2020 y 2021–, se mantiene como motivo la leyenda: "Obtención de datos necesarios para agotar las líneas de investigación".

Adrián Alcalá Méndez, comisionado del Inai, resaltó que las solicitudes de intervención a comunicaciones privadas es un tema relevante por la invasión y el control que se podría tener sobre una persona, por lo que el actuar de las autoridades debe encontrarse apegado al marco legal.

Lídera intervenciones este año la SEIDO. **Pág. 4**

PORFIRIO MUÑOZ LEDO  
MILITANTE DE MORENA

"Por fuerza de la política, de la economía, de la sociedad y de las ambiciones, este régimen de concentración de poderes tenderá a desgajarse en los próximos meses, antes de que se cumplan dos años"

ESCRIBEN

Sergio Gutiérrez **Pág. 13**  
Rubén Moreira **Pág. 14**  
Alberto Aguilar **Pág. 17**